
Piano Urbano
del Traffico:

Periodico trimestrale d’informazione del Comune di Villasanta
Anno 11 - Numero 3 - Ottobre 

Comune di 
VILLASANTA

viabilità più fluida
e sicura



2

Pagina 3
La Parola al Sindaco

da Pagina 4 a 7
Speciale Piano Urbano del
Traffico

Pagine 8 e 9
Servizio SMS

da Pagina 10 a 16
La Parola agli Assessori

da Pagina 17 a 19
Speciale Dialetto

Pagine 20 e 21
Eventi

Pagine 22 e 23
Corsi di Cultura

da Pagina 24 a 27
La Parola al Consiglio

Pagina 28
Associazione Astrofili

Pagine 29 e 30
Puntaspilli

Pagina 31
Numeri Utili

Villasanta Informa
Periodico Trimestrale 
di informazione dell’Amministrazione
Comunale di Villasanta

A cura dell’Assessore
alle Relazioni con il Pubblico
Ing. Andrea Zorloni
e dell’Ufficio Relazioni con il Pubblico

Distribuzione gratuita
Reg. Trib. Monza N. 1508 
del 08/05/01  Tiratura 6.500

Editore: Comune di Villasanta

Direttore Responsabile:
Dott. Emilio Merlo

Coordinamento Redazionale:
Marco Dozio

Impaginazione e Pubblicità:
BERGAMO GRAFICHE EDITORIALI srl

Foto Copertina
Studio Molteni

È vietata ogni riproduzione anche parziale
I trasgressori verranno perseguiti a norma di legge

Comune di 
VILLASANTA

MERLO EMILIO (SINDACO)
Vigilanza Urbana, 
Protezione Civile e Sanità
Lavoro e Commercio
Riceve su appuntamento
TEL. 039 23754.254

VIVALDI DARIO (VICE SINDACO)
Lavori Pubblici, Manutenzione Patrimonio,
Ecologia, Verde Pubblico, Viabilità Trasporti
Riceve su appuntamento
il giovedì dalle 17,00 alle 19,00
TEL. 039 23754.222

CRIPPA CRISTIANO
Urbanistica ed Edilizia Privata
Parchi e Ambiente
Riceve su appuntamento
il giovedì dalle 17,30 alle 19,30
TEL. 039 23754.261

BONFRISCO ANGELO
Sport, Tempo Libero ed Eventi 
Riceve su appuntamento
il giovedì dalle 17,30 alle 19,30
TEL. 039 23754.238 

ZORLONI ANDREA
Relazioni con il Pubblico
Servizi Demografici ed elettorali 
Innovazione ed E-Government
Riceve su appuntamento
il martedì  dalle 10,00 alle 12,00
TEL. 039 23754.262-247-243-216

GRANDI LORENZO
Bilancio Tributi e Catasto
Economato
Riceve su appuntamento
TEL. 03923754.213 - 214 - 215

CASIRAGHI MASSIMO MARIA
Cultura, Pubblica Istruzione e Politiche 
Giovanili, Personale
Riceve su appuntamento
TEL. 03923754.213 - 214 - 215

CAZZANIGA ANGELO
Servizi Sociali, alla Persona 
ed alla Famiglia
Riceve su appuntamento
TEL. 03923754.213 - 214 - 215C
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www.comune.villasanta.mb.it



Emilio Merlo
La parola al Sindaco
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Cari cittadini,
Ci stiamo progressivamente
liberando dalla “schiavitù” degli
oneri di urbanizzazione. Detta in
questo modo sembra un
tecnicismo per addetti ai lavori, ma
non è così. La riduzione della
dipendenza dagli oneri è un
obiettivo irrinunciabile per dare un
futuro diverso alla nostra
comunità, oltre che un capitolo
fondamentale del nostro
programma. In sostanza stiamo
lavorando affinché le finanze del
Comune non dipendano più
dall’attività edificatoria svolta in
città. Per Villasanta sarebbe una
rivoluzione. Per anni le Giunte di
centrosinistra hanno basato il loro
bilancio sulle entrate degli oneri di
urbanizzazione. Con la
conseguente svendita del
territorio. I risultati sono sotto gli
occhi di tutti: oggi Villasanta è ai
vertici della triste classifica dei
Comuni con la più alta
percentuale di consumo di suolo
tra le città della Brianza. Noi
invece vogliamo limitare al
massimo le edificazioni soprattutto
nelle pochissime aree rimaste
libere, incentivando il recupero
delle aree dismesse. Per
raggiungere questi traguardi è
necessario smarcarsi dalla

“dipendenza” degli oneri per il
pagamento delle spese correnti.
Vi sottopongo un dato per
esemplificare la strada intrapresa:
lo scorso anno furono utilizzati
circa 960mila euro di oneri per
coprire le spese correnti, mentre
quest’anno la quota è scesa a
430mila euro contro un
previsionale di 1.200mila euro.
Abbiamo recuperato risorse con il
ritocco della Tarsu: non un
aumento vero e proprio, bensì un
adeguamento per avvicinarsi ai
parametri del decreto Ronchi,
secondo cui la Tarsu deve coprire
il 100% delle spese per i rifiuti,
mentre noi siamo arrivati all’80%.
Il graduale risanamento delle
casse comunali ci ha consentito di
pagare le fatture ai fornitori del
Comune, ferme da febbraio.
Siamo perfettamente consapevoli
che il Comune è anzitutto un Ente
erogatore di servizi, ma dobbiamo
intenderci una volta per tutte su
cosa possiamo permetterci e su
quali servizi siano propri di
un’Amministrazione Comunale
oppure di altre istituzioni dello
stato. Non si può accollare tutto al
Comune visto come un deus ex
machina per ogni esigenza. Una
svolta nella gestione delle risorse
era indispensabile. L’oculatezza è

d’obbligo in ogni caso,
considerando i prossimi tagli del
Governo che per una città come
Villasanta potrebbero aggirarsi sui
300mila euro. Ricordo inoltre che
la volontà di “affrancarsi” dagli
oneri di urbanizzazione è stata
affiancata dalla decisione di non
accendere nessun mutuo:
abitudine che aveva creato vere e
proprie voragini di bilancio. Infine
un accenno alla vicenda del Gran
premio: sono stato
sfavorevolmente colpito
dall’atteggiamento del
centrosinistra che si è astenuto
sulla mozione che sanciva
l’ingresso di Villasanta nel
Comitato a difesa dell’Autodromo.
Una decisione incomprensibile,
motivata con formalismi sulla
presenza o meno di qualche
aggettivo all’interno dello statuto. Il
destino del Gran premio, della sua
tradizione, e dell’indotto che
genera per il nostro territorio, non
può essere messo in discussione
con qualche obiezione formale.
Ringrazio pubblicamente il
consigliere Claudia Sala per aver
raccolto l’appello alla trasversalità,
votando a favore dell’adesione al
Comitato, senza nascondersi
dietro piccole polemiche di basso
cabotaggio.

Più liberi dalla «schiavitù»
degli oneri di urbanizzazione
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Piano Urbano del Traffico
Circolazione fluida e
sicurezza per i pedoni
Una circolazione più
fluida, aumentando la
sicurezza per pedoni e
ciclisti. Sono gli obiettivi
essenziali del Piano
Urbano del Traffico (Put)
preparato dalla Giunta e in
particolare

dell’Assessorato alla
Viabilità presieduto da
Dario Vivaldi.
In primo piano la
fluidificazione del traffico,
già favorita dalla riapertura
di piazza Martiri della
Libertà; effettuando un

riequilibrio dei flussi tra
Nord e Sud. Nei piani la
revisione delle Ztl,
districando la selva di
sensi unici che caratterizza
il centro storico, e il
potenziamento delle
ciclopedonali.

SPECIALE PIANO TRAFFICO
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SPECIALE PIANO TRAFFICO
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SPECIALE PIANO TRAFFICO
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SPECIALE PIANO TRAFFICO
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SERVIZIO SMS

VILLASANTA SMS
A breve sarà realtà. Sta per essere
attivato un servizio di messaggistica
su cellulare completamente gratuito,
indipendentemente dal proprio ge-
store di telefonia mobile, che il Co-
mune di Villasanta mette a
disposizione  per comunicare in
modo diretto e veloce con i propri
cittadini. Un’idea sviluppata e con-
cretizzata dall’assessorato alla Co-
municazione e alle Relazioni con il
Pubblico guidato da Andrea Zorloni.
Il servizio è riservato ai soli residenti
nella provincia di Monza e Brianza.
Per usufruire di “Villasanta sms” è
necessario iscriversi al servizio indi-
cando una o più aree tematiche di
interesse per le quali si richiede l’in-
vio di notizie.

Arriva il servizi
Il Comune è an



Il servizio è gestito direttamente
dall’URP (Ufficio Relazioni con il
Pubblico) del Comune di Villasanta.

AREE TEMATICHE:
Informazioni istituzionali: tutte le
novità del Comune, informazioni su
servizi, bandi, Consiglio Comunale,
opportunità, ecc…

Viabilità/trasporti: informazioni
sulla mobilità urbana, limitazioni o
blocchi del traffico, trasporto pub-
blico, ecc…
Eventi: informazioni su manifesta-
zioni, mostre e spettacoli promossi
dall’Amministrazione Comunale.

Per iscriversi:
L’iscrizione sarà consentita ON-
LINE sul sito del Comune (www.co-
mune.villasanta.mb.it) compilando il
modulo di iscrizione, inserendo i dati
richiesti e acconsentendo all’utilizzo
dei dati personali, ai soli fini del ser-
vizio. Ad iscrizione avvenuta verrà
trasmesso un sms di benvenuto
con la username e la password da
usare per l’eventuale cancellazione
dal servizio e le eventuale modifiche
del profilo personale. L’altra opzione
consiste nell’effettuare l’iscrizione
presso l’UFFICIO URP del Co-
mune: negli orari di apertura dello
sportello è possibile trovare il mo-

aver  acconsentito al trattamento dei
dati personali, sarà effettuata l’iscri-
zione al servizio. Un SMS avvertirà
l’utente dell’avvenuta iscrizione e
comunicherà username e pas-
sword da conservare per  cancel-
lare, eventualmente, l’iscrizione  o
modificare i propri dati.
Naturalmente sarà consentito rece-
dere dal servizio in ogni momento,
sempre on-line, utilizzando user-
name e password ricevuti al mo-
mento dell’iscrizione.

SERVIZIO SMS

io SMS gratuito
ncora più vicino

dulo d'iscrizione e personale cor-
tese per un aiuto nella compilazione
per ottenere il servizio di messaggi-
stica con cui il Comune di Villasanta
invia avvisi su eventi e notizie utili.
Per l’iscrizione sarà possibile cic-
care su “registrati” ed inserire i pro-
pri dati personali: nome e cognome,
codice fiscale, comune di residenza
con il codice di avviamento postale
ed ovviamente il numero di cellu-
lare. Sarà possibile inoltre scegliere
l’area o le aree di interesse e, dopo
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E’ stata assicurata la continuità del
servizio della linea Z208. Il percorso
in sostanza è stato confermato con
la piccola modifica del capolinea
che passa dal Gigante alla fermata
di Sant’Alessandro. Per la nostra
Giunta e per l’Assessorato che

presiedo, si tratta di un’importante
battaglia vinta. Mi sono
personalmente impegnato affinché
la Provincia di Monza confermasse
il percorso dopo il periodo di
sperimentazione a carico
dell’Amministrazione Comunale.
Sperimentazione da cui era emerso
l’alto gradimento del servizio da
parte degli utenti. Ora la Provincia
di Monza e Net si sono fatti carico
dei costi, consentendo il

mantenimento del tragitto. A loro va
il mio ringraziamento a nome di
cittadini di Sant’Alessandro che
potranno così continuare ad
usufruire della linea che collega la
stazione ferroviaria di Arcore al
quartiere San Fruttuoso di Monza.

In direzione di Villasanta -
Sant’Alessandro l’autobus si
fermerà in via Segantini, via della
Vittoria, via Buonarroti fino al
capolinea di via Da Vinci. In
direzione di San Fruttuoso il tragitto
rimane invariato a partire da via Da
Vinci. Sempre per quanto concerne
il trasporto in autobus, stiamo
lavorando per ripristinare il transito
della linea attraverso il centro del
paese in direzione Monza: un

ripristino possibile grazie alla
decisione di riaprire al traffico
piazza Martiri della Libertà. Piazza
che a fine ottobre vedrà l’apertura
del parcheggio sotterraneo capace
di contenere 54 posti auto. Per
quanto riguarda il capito delle opere

pubbliche, annuncio che nell’estate
del 2011 realizzeremo la pista
ciclabile di via Confalonieri. Infine
un accenno al capitolo delle
manutenzioni stradali. Il
programma è slittato di un anno a
causa della nota situazione di
bilancio. Ma si tratta solo di un
rinvio: nel corso del 2011 porteremo
a compimento il piano delle
manutenzioni delle strade di cui la
città necessita.

Autobus a S. Alessandro
battaglia vinta per
i residenti

Dario Vivaldi
Vicesindaco, Lavori Pubblici, Manutenzione Patrimonio, Ecologia, Verde Pubblico, Viabilità e Trasporti
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Cristiano Crippa
Urbanistica, Edilizia Privata, Parchi e Ambiente

Quelli che stiamo vivendo sono
giorni di grande lavoro anche in
vista dell’imminente Piano di
Governo del Territorio, lo
strumento urbanistico che
traccerà le linee del futuro assetto
cittadino e che approderà nei
prossimi mesi in Consiglio
comunale. Si tratta di un
provvedimento di fondamentale
importanza per il nostro Comune.
Per quanto mi riguarda posso già
anticipare che sarà un Pgt
improntato al principio del
massimo risparmio di suolo. Il
territorio è un bene prezioso e non
inesauribile che come Giunta
vogliamo tutelare e preservare: lo
abbiamo scritto con chiarezza nel
nostro programma elettorale e vi
garantisco che stiamo
mantenendo la promessa. In linea
con queste convinzioni, nel Pgt
sarà inoltre ridotto al minimo
l’incremento demografico,
contrariamente  a quanto stabilito
dal precedente Prg, approvato
dalla Giunta di centrosinistra.
Voglio sottolineare inoltre che
abbiamo deciso di denominare il
nostro Pgt “Patti chiari”, proprio
per dare massimo risalto sia alla
semplicità e chiarezza delle regole
da far rispettare agli operatori, che

all’attività di monitoraggio del
territorio che abbiamo già
intrapreso e che intendiamo
rafforzare. Vogliamo incoraggiare
gli interventi con alto quoziente
qualitativo, sia dal punto di vista
strategico che progettuale e, per
contro, scoraggiare tutti quegli
interventi che tornano utili
solamente a chi li pone in essere.
Sarà data battaglia a coloro che
infrangono le regole ed a coloro
che deturpano l’armonia del
nostro territorio. Per quanto
riguarda quest’ultima casistica,
voglio sottoporvi un esempio
concreto: la precedente Giunta
non ha ostacolato l’insediamento

industriale lungo la recinzione del
Parco, dietro Piazza Daelli. Un
intervento invasivo, il cui impatto
negativo è sotto gli occhi di tutti,
sia dal punto di vista urbanistico
che dal punto di vista
paesaggistico. Se fossimo stati noi
al Governo della città, avremmo
fatto di tutto per opporci ad un
simile obbrobrio edilizio, ancorchè
fosse consentito dall’allora vigente
strumento urbanistico. Mentre si
parla molto di fascia di rispetto
fuori dalle mura storiche del
Parco, i villasantesi sono stati
costretti a subire un nuovo errore
urbanistico lasciato in eredità dalla
scorsa Amministrazione. 

“Patti Chiari”:
il nostro territorio è
un bene prezioso
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Massimo Maria Casiraghi
Cultura, Pubblica Istruzione e Politiche Giovanili, Personale

E’ stato un anno intenso e ricco di
attività per quanto riguarda
l’Assessorato che presiedo. La
filosofia che ha ispirato la mia
azione amministrativa è stata quella
di confermare le iniziative che
hanno avuto un buon riscontro e nel
contempo innestare novità in grado
di arricchire il panorama culturale
villasantese, proponendo eventi di
ampio respiro per attrarre visitatori
dalle realtà vicine. Con la “Musica
nelle corti” abbiamo avvicinato la
cultura alla popolazione
organizzando eventi lontano dai
luoghi “canonici” della cultura: dopo
il concerto di San Fiorano, l’anno
prossimo intendo allestire iniziative
simili a Sant’Alessandro. L’elenco
delle attività organizzate è lungo:
dalla presentazione del libro sui
Camperio alla sfilata storica, dai
corsi di cultura rinnovati e indirizzati
anche ai giovani a iniziative come
“Brianza classica” o “Abitatori del
tempo”, per non parlare delle letture
per ragazzi in biblioteca,
coinvolgendo gli isitituti scolastici
dalla materna alle medie, o della
collaborazione con le scuole per
l’evento “Poesia presente” . Ricordo
inoltre che per la prima volta siamo
riusciti a portare “Ville aperte” in città
con le visite  a Villa Camperio, alla
cappelletta di via Mazzini e alla
chiesa di Sant’Anastasia. Ora ci
aspettano sfide importanti come la

gestione diretta dell’Astrolabio: per
quanto riguarda la programmazione
abbiamo confermato gli spettacoli di
cabaret con i più grandi artisti
italiani, mentre la novità più
significativa è rappresentata dalla
collaborazione con la “Scuola delle
Arti” diretta da Corrado Accordino,
un vero e proprio fiore all’occhiello
nell’ambito del rilancio che stiamo

progettando per la struttura
polifunzionale. Infine un accenno
alla biblioteca: il riscontro è ottimo,
c’è un aumento dei prestiti e
dell’affluenza. In quest’ottica
cercheremo di migliorare
ulteriormente l’accoglienza per far sì
che la biblioteca diventi sempre di
più un punto di riferimento
privilegiato per l’intera comunità.

La cultura in primo piano
tra l’Astrolabio e le piazze



Angelo Cazzaniga
Servizi Sociali, alla Persona ed alla Famiglia

Il Centro estivo è stato
promosso a pieni voti. Le
pagelle dei genitori parlano
chiaramente e questo non può
che confortarci come
amministratori. Le novità che ho
introdotto come assessorato ai
Servizi sociali hanno soddisfatto
l’utenza che ritiene migliorato il
servizio rispetto allo scorso
anno. Ero consapevole che la
nuova gestione poteva anche
non registrare dei pareri positivi,
e dunque avevo disposto un
sondaggio per conoscere il
grado di soddisfazione delle
famiglie, in collaborazione con
l’associazione che ha gestito il
servizio. Il questionario è stato
distribuito a 81 genitori: c’era la
richiesta di un parere sui nuovi

orari, sull’organizzazione
complessiva del servizio, sulle
attività proposte e sul rapporto
del proprio bambino con gli
educatori, oltre a quello con i
genitori stessi. Cinque quesiti a
cui si poteva assegnare il
giudizio di insufficiente,
sufficiente, discreto, buono e
ottimo, oltre alla possibilità di
scrivere anche eventuali
suggerimenti. E’ emersa una
variegata gamma di giudizi che
rispecchiavano le diverse
esigenze: c’era chi preferiva
avere una maggior flessibilità
negli orari d’ingresso e uscita ed
ha avuto la possibilità di
ottenerla, solo per fare un
esempio. Come assessorato
siamo felici di essere stati

artefici di alcune modifiche che
hanno soddisfatto i genitori dei
bambini in età di nido e materna
che hanno frequentato il Centro
estivo. In sostanza la
maggioranza delle famiglie dice
che “è stato meglio quest’anno”.
C’è stato un cambiamento tra
due gestioni diverse, entrambe
comunque di elevata qualità. Ed
è bene sottolinearlo. Inoltre
l’esperienza delle notti magiche
è stata una novità che ha
permesso di instaurare un bel
rapporto tra il personale, i
bambini e i genitori. Come
Amministrazione siamo
consapevoli della grande
importanza che rivestono
questo genere di servizi per le
famiglie villasantesi.

Le pagelle al centro estivo
Un servizio da dieci e lode
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L’estate è archiviata, e con essa
la grande stagione degli eventi
all’aperto. Villasanta è stata
protagonista con iniziative da
ricordare: da un lato la magnifica
esperienza degli Special
Olympics, dall’altro il grande
happening organizzato in piazza
per seguire i Mondiali di calcio sul
maxischermo, senza dimenticare
la Festa dello sport che
quest’anno ha visto l’introduzione
della novità del palco per le
esibizioni musicali. Tutti eventi di
successo coperti dai contributi
degli sponsor. Ora ho in mente
una bella iniziativa per il prossimo
periodo invernale. Verosimilmente
tra dicembre e gennaio
organizzerò una grande festa al
palazzetto dello sport con la
partecipazione della Nazionale
Artisti Tv. Nomi importanti e
conosciuti dal grande pubblico
arriveranno a Villasanta
disputando una partita di calcio
triangolare con squadre che
definiremo a breve. L’idea è di far
scendere in campo anche una
formazione di giornalisti di
Telelombardia, con la
partecipazioni di volti noti tra gli
appassionati, e una composta da
sportivi e amministratori di
Villasanta. Sarà inoltre un modo
per facilitare ulteriormente
l’aggegazione tra le diverse realtà

e società sportive villasantesi.
L’evento andrà a riempire i
consueti “vuoti” dei calendari
invernali. Nella stagione fredda
infatti si tende a uscire meno
frequentemente di casa, complice
le condizioni metereologiche ma
anche la mancanza di iniziative di
rilievo in grado di riunire centinaia
di persone in un momento di festa
e di sano divertimento. L’incontro

della Nazionale Artisti Tv al
palazzetto sarà l’occasione giusta
per invertire questa tendenza. Un
accenno infine al grande lavoro
della Bocciofila che con il torneo
delle scorse settimane ha
compiuto l’ennesima opera
meritoria, unendo la passione per
lo sport alla solidarietà con
l’incasso devoluto alla Croce
Rossa di Villasanta.

Arriva la Festa d’inverno
con la Nazionale Artisti

Angelo Bonfrisco
Sport, Tempo Libero ed Eventi
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Alla fine del mese di settembre
abbiamo approvato in Consiglio
Comunale due delibere
importanti: una riguardante gli
equilibri di bilancio, l'altra una
variazione di bilancio. Due
passaggi fondamentali che
segnano altrettanti successi
per la nostra Amministrazione.
Iniziamo dal primo punto. Per
quanto concerne gli equilibri,
voglio sottolineare il buon
lavoro compiuto dalla Giunta
che ha saputo gestire
oculatamente il bilancio senza
mettere a rischio né gli equilibri
né il Patto di stabilità. Si tratta
di un risultato notevole se si
considera che è stato raggiunto
senza effettuare, nei fatti, tagli
di spesa; mantenendo dunque
inalterati i servizi che il

Comune fornisce alla
cittadinanza. 
Un altro dato eclatante
riguarda la gestione del
bilancio: siamo infatti riusciti a
ridurre la quota degli oneri di
urbanizzazione utilizzata per
coprire le spese correnti.
I numeri parlano chiaro:
abbiamo concluso con la quota
di 430mila euro di oneri a
copertura delle spese correnti,
a fronte dei 700mila euro
preventivati e  con una
sensibile diminuzione rispetto
alla cifra di 960mila euro che
figurava nella chiusura di
bilancio dello scorso anno
2009.
Un passo molto significativo
verso “l’affrancamento” dagli
oneri di urbanizzazione,

elemento indispensabile per
non dover dipendere
dall’attività edilizia che si
svolge in città.
Un risultato che non esito a
definire incredibile: frutto della
volontà di invertire la rotta
rispetto alle politiche di chi ci
ha preceduto. Segnalo inoltre
una novità importante:
l’Amministrazione Comunale
ha deciso per l’anno prossimo
di introdurre il metodo di
riscossione diretta dei tributi.
Una modalità che porterà
conseguenze positive: da un
lato consentendo una migliore
pianificazione delle entrate,
dall’altro consentendo
l’eliminazione dell’aggio con
conseguente risparmio di
denaro pubblico.

Il buon lavoro della Giunta
per mettere i conti in ordine

Lorenzo Grandi
Bilancio, Tributi e Catasto, Economato



Organizzare la serata sul dialetto
è stato come gettare un piccolo
sasso in uno stagno. Con la
speranza che le onde si
propaghino fino ad accendere un
nuovo interesse per la Lingua
locale. Ce ne sarebbe davvero
bisogno. Perché l’idioma della
nostra terra sta scivolando
sempre più velocemente verso
l’estinzione. A Villasanta, nel

nostro piccolo, vogliamo iniziare a
dare segnali precisi che portino
col tempo a un cambio di
mentalità. Perché quando muore
una Lingua muore una visione
del mondo, si dissolve per
sempre l’anima di un popolo. Il
patrimonio culturale enorme
rappresentato dalla Lingua locale
è a rischio da tempo. Noi non
vogliamo dimenticarlo. Attueremo

iniziative per tutelare il nostro
dialetto: un idioma che
appartiene al gruppo linguistico
delle lingue Gallo-romanze come
il francese, il catalano, l’occitano.
Con una grafia e una sintassi che
la distinguono dalla lingua
toscana, il “volgare” che per
ragioni letterarie e storiche si è
evoluto nella Lingua italiana che
parliamo tutt’oggi. Per molteplici
ragioni la nostra gente da
decenni ha smesso di insegnare
il dialetto ai figli, di tramandarlo di
generazione in generazione.
Decretando così la cancellazione
di una Lingua, di un patrimonio
culturale dal valore unico e
inestimabile. Purtroppo i
lombardi, a differenza di altre
popolazioni della Penisola, non
hanno saputo mantenere viva la
Lingua materna, affiancandola fin
da piccoli alla Lingua ufficiale:
l’italiano. Quando la scienza ci
dice, al contrario, che se un
bambino cresce bilingue
apprenderà con maggiore facilità
anche le lingue straniere. Il primo
passo è celebrare i cantori del
nostro dialetto, conoscere la loro
opera, diffonderla anche nelle
scuole. Il tutto con la
collaborazione di cultori della
materia, di appassionati della
nostra Lingua che non mancano
anche a Villasanta. 

Tutelare la Lingua locale
è una battaglia di civiltà

Andrea Zorloni
Relazioni con il Pubblico, Servizi Demografici ed elettorali, Innovazione ed E-Government
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Un dialetto da salvare
I rischi dell’estinzione
Una riflessione sul tema
della Lingua locale scritta da
Alberto Manzoni, cultore del
dialetto. Un piccolo viaggio
alla scoperta delle
motivazioni che hanno
portato il nostro idioma ad un
passo dall’estinzione.

In questi ultimi mesi abbiamo
avuto un fiorire (tardivo, in verità
…) di iniziative a favore della
riscoperta del dialetto e della
cultura 'nostrana', del nostro
passato. Partirei con una
considerazione, che coinvolge
tutti noi: Quand ca l’è scappàa ul
purscèll, sarran-sö ul stabjèll, un
proverbio che, portandoci nel
cuore della nostra trattazione,
esprime il concetto con
immediata efficacia, non scevra
da sarcasmo.
"Quando è scappato il maiale,
chiudono lo stabbio".
Con termini e 'immagini' sotto gli
occhi di tutti, concreti, un
concetto astratto, cioè si corre ai
ripari quando è troppo tardi.
Cosa molto Italiana!

Quanti di noi non si sono sentiti
dire che chi impara a parlare
dialetto e se ne fa udire è un
ignorante (o almeno per tale
passa) e un asino?
Un concetto vecchio -e sbagliato-

che ha prodotto la generazione
del "lo capisco ma non lo so
parlare!" (Non so voi, ma per me
è fumo negli occhi!), cioè,
insieme a una massiccia
migrazione da tutte le Regioni
d'Italia, ha condotto alla
necessità di una lingua comune a
scapito delle parlate locali in pro
di un Italiano pulito (anche
perché, appunto, mediato tra
persone provenienti da aree
tanto lontane).
Quando richiesto sul parere,
rispondo: "Ti vergogni dei tuoi
nonni?". Ma è anche un segno
dei tempi, una moda (frivola,
permettetemi un parere).

Tempo fa mi sentivo raccontare -
in un ambiente di gente dalla
cultura vivace e larghe aperture-
di un ragazzino alle scuole
medie, il quale, in un tema,
invitato a parlare della nuova
realtà multiculturale e multi
linguistica, avrebbe scritto che,
avendo i nonni due pugliesi e
due milanesi, anche per affetto
verso di loro e deferenza per la
loro 'sapienza' tradizionale,
avrebbe voluto imparare il loro
dialetto prima di pensare a lingue
straniere.

Superfluo dirvi che il ragazzino
era stato considerato - per quella

da me considerata una grande
prova di maturità- un ignorante
chiuso e xenofobo. Ul djalètt l’è
mèss in gesa, insumma.
Una triste verità.

Quei professori che hanno
insegnato a non parlare in
dialetto, hanno commesso
un “culturicidio”.
Hanno calato un sipario tra
nonni e nipoti, e spesso tra
genitori e figli.
"Chi non parla Italiano sarà
sempre un ignorante"?

A sentir parlare al giorno d'oggi,
anglicismi a ritmo continuo
inframmezzati da articoli e
preposizioni in Italiano, verrebbe
da dar loro ragione: meeting,
coffee-break, turn over e chi piú
ne ha piú ne … dica!
Ma è un estremo. A che io
sappia, la gente ha sempre
studiato Latino, Greco, ma anche
Francese e Inglese senza per
questo dimenticare l'Italiano.

Ricordate la pubblicità "Il latino?
Ma poi chi lo parla piú"? 
Avremo magari prossimamente
occasione di vedere con calma
qualche espressione e curiosità
del nostro dialetto da vicino.

Va salüdi!
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La rinascita della nostra
Lingua riparte da
Villa Camperio

Una serata da ricordare.
Organizzata dagli assessorati
alle Relazioni con il Pubblico e
Cultura di Villasanta, guidati
rispettivamente da Andrea
Zorloni e Massimo Casiraghi, si
è tenuta venerdì 24 settembre in

Villa Camperio una serata dal
titolo: “Il nostro dialetto, barriera
linguistica o apertura culturale?”,
aperta dall’assessore Andrea
Zorloni e dal presidente della
Commissione Cultura Sandro
Belli, organizzatore dell’incontro.

La prima parte del programma
è proseguita con il saluto del
Sindaco Emilio Merlo, in una
sala gremita nonostante le
avverse condizioni
meteorologiche. Il pubblico
villasantese ha potuto vivere

SPECIALE DIALETTO
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un percorso tra storia delle
tradizioni locali, linguistiche,
poesie dialettali, canzoni e
storielle a margine di una seria
riflessione sulla riscoperta, dopo
anni di abbandono, delle nostre
identità attraverso quella forma
autentica e genuina
d’espressione che è appunto il
dialetto, o Lingua locale. Beppe
Colombo, esponente della
cultura monzese, ha illustrato le
origini del nostro dialetto, le sue
diversità locali e la sua utilità,
ancora oggi nel terzo millennio,
come conoscenza espressiva
della popolazione, nonché come
linguaggio immediato che parte

dal cuore piuttosto che dalla
testa. Sandro Casiraghi ha poi
letto alcune poesie in dialetto di
noti autori della nostra provincia
come il monzese Angelo
Casiraghi, il mitico “Casira”,
Maria Cazzaniga, villasantese, e
Carlo Milazzo, siculo-
villasantese. Personaggi
apprezzati moltissimo da critica
e pubblico. C’è stato anche un
gradevole intermezzo musicale
ad opera di Peppino Cazzaniga
e Felice Montrasio, che dal
brianzolo autentico hanno
spaziato pure nel repertorio
milanese regalandoci, tra quelle
eseguite, due canzoni di Enzo

Jannacci. Ovviamente sono
state apprezzatissime dal
pubblico le poesie di Maria
Cazzaniga, pensionata locale e
molto conosciuta in paese,
come “Addio vecchia Santa”,
“Scritte e cimeli scomparsi” e
“Festa della biblioteca”.
In conclusione è emerso
dall’incontro che il dialetto va
inteso come un arricchimento,
un’ulteriore apertura culturale
per l’uomo moderno perché,
oltre a farci capire da dove
veniamo, ci  insegna soprattutto
ad amare le persone, le cose,
l’ambiente e il quotidiano che ci
circonda. 

SPECIALE DIALETTO
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Un autunno den
tra cultura, spor

OTTOBRE
Sabato16 Mostra fotografica Aurelio Giussani - Sala Mostre

Villa Camperio fino al 24 Ottobre
• Campionato villasantese bridge - Centro sportivo

Castoldi 15,00/18,30
Domenica 17 Moto radunio trofeo la Ghiringhella - Posteggio 

San Fiorano via Sciesa 9,00/18,00
Giovedì 28 Centro culturale Don Spreafico mostra a tema -

Villa Camperio
Venerdì 29 Biblioteca - Piovono libri - Villa Camperio 20,30

Domenica 31 Ambulanti di Forti dei Marmi 9,00/19,00 

NOVEMBRE
Domenica 7 CEV Villasanta dressage - Centro Ippico

• Creart - Fiera della creatività locale
via Mazzini alle 9,00

Giovedì 11 Circo Smile - Spettacolo circense
via Vecellio fino al 21 novembre

Domenica 14 Associazione Judo Brianza torneo
Palazzetto dello Sport

Giovedì 18 Associazione Tanzania -Mostra oggettistica 
Villa Camperio fino al 5 dicembre

• Lele Forever Memorial Rally
Autodromo fino al 21 novembre
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nso di iniziative
rt e tempo libero

Domenica 21 Hobby arte e sapori - P.zza Gervasoni 9,00/19,00
Venerdì 26 Serata dello sportivo - Sala Astrolabio 21,00
Sabato 27 Lele Forever - Festa fine anno con estrazione

lotteria - Autodromo
Domenica 28 La Ghiringhella lettera a Babbo Natale 

Parco La Ghiringhella 15,30/19,00
• CEV Villasanta - Salto ostacoli - via Toti

DICEMBRE
Domenica 5 CEV Villasanta dressage - Centro ippico

Giovedì 9 Mostra collettiva di pittura 
Villa Camperio fino al 19 dicembre

Domenica 12 Lele Forever Concerto di Natale 
Teatro San Carlo Monza

Sabato 18 Corpo musicale Villasanta Concerto di Natale
Parrocchia Sant’ Anastasia

Domenica 19 CEV Villasanta dressage - Centro ippico
Hobby arte e sapori - P.zza Gervasoni 9,00/19,00

Mercoledì 22 Sport Cosov Festa natalizia
Palazzetto dello Sport

Venerdì 24 La Ghiringhella Babbo Natale 
consegna a domicilio doni per bambini 
San Fiorano 10,30/24,00
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Partono i
CULTURA

CALENDARIO
2027.10.10 Prof.ssa Daniela Frangi La poesia francese dal Medioevo ad oggi

03.11.10 Prof.ssa Daniela Frangi La poesia francese dal Medioevo ad oggi

10.11.10 Prof. Vittorio Perrella Il Medioevo. Le donne viste dai chierici

17.11.10 Prof. Vittorio  Perrella Le mode femminili e il loro controllo

24.11. 10 Prof. Vittorio Perrella Medioevo al femminile

1.15.12.10 Prof.ssa Carla Maria Colombo Top Ten: lettura e analisi dei romanzi più 

letti nella classifica settimanale

12.01.11 Prof.ssa Carla Maria Colombo Top Ten: lettura e analisi dei romanzi più 

letti nella classifica settimanale

19.01.11 Prof.ssa Daniela Frangi La poesia francese dal medioevo ad oggi

26.01.11 Prof.ssa Carla Maria Colombo Top Ten: lettura e analisi dei romanzi più 

letti nella classifica settimanale

02.02.11 Prof.. Ivan Castellani “Italia Patria mia”- Il Risorgimento nazionale  

(1848-1861)

09.02.11 Prof.ssa Carla Maria Colombo Top Ten: lettura e analisi dei romanzi più 

letti nella classifica settimanale

16.02.11 Prof.. Ivan Castellani “Italia Patria mia”- Una, Libera, Repubblica

( 1915-1948)

23.02.11 Prof.ssa Carla Maria Colombo Top Ten: lettura e analisi dei romanzi più 

letti nella classifica settimanale

MERCOLEDÌ  IN VILLA CAMPERIO - PROGRAMMA:
Le lezioni si terranno il mercoledì dalle ore 15,00 alle 17.00.
Costo dell’intero  corso EURO 45.00 - ogni singola lezione costo EURO 5,00
Le iscrizioni ai corsi si riceveranno presso l’Ufficio Cultura nei giorni e negli orari di apertura al
Pubblico: Mart. Merc. Ven. 9,00 /12,00

Merc. Giov. 16,00 - 18,00

Per informazioni: Ufficio Cultura tel.039-23754272.
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CORSI di
2010 - 2011

02.03.11 Prof.ssa Luisa Bottini La medicina degli antichi e la medicina oggi

09.03.11 Prof.ssa Carla Maria Colombo Top Ten: lettura e analisi dei romanzi più 

letti nella classifica settimanale

16.03.11 Prof.ssa Luisa Bottini L’apparato cardiovascolare

23.03.11 Prof.ssa Carla Maria Colombo Top Ten: lettura e analisi dei romanzi più 

letti nella classifica settimanale

30.03.11 Prof.ssa Luisa Bottini L’apparato respiratorio

06.04.11 Prof.ssa Carla Maria Colombo Top Ten: lettura e analisi dei romanzi più 

letti nella classifica settimanale

13.04.11 Prof.ssa Luisa Bottini L’apparato digerente

20.04.11 Prof.ssa Carla Maria Colombo Top Ten: lettura e analisi dei romanzi più 

letti nella classifica settimanale

27.04.11 Prof.ssa Francesca Milazzo Capolavori dietro l’angolo: grandi artisti a Milano

04.05.11 Prof.ssa Carla Maria Colombo Top Ten: lettura e analisi dei romanzi più 

letti nella classifica settimanale

11.05.11 Prof.ssa Francesca Milazzo Capolavori dietro l’angolo: grandi artisti a Milano

18.05.11 Prof. Carla Maria Colombo Top Ten: lettura e analisi dei romanzi più 

letti nella classifica settimanale

25.05.11 Prof.ssa Francesca Milazzo Capolavori dietro l’angolo: grandi artisti a Milano

HALLOWEEN? NO, NOTTE DELLE LUMERE

Pochi lo sanno, ma l’usanza di Halloween non è solo una festa di importazione americana. Per molti anni, in passato, la

“Notte delle Lumere” era un’usanza  tradizionale diffusa in molte zone del Nord Italia. Le analogie con il rito d’oltreoceano

sono diverse: si tratta infatti, in entrambi i casi, di una festa di derivazione celtica, celebrata nella notte tra il 31 ottobre e

il 1 novembre. Un modo per salutare e ingraziarsi gli spiriti che fanno capolino nella notte di “Samonios”, il capodanno dei

Celti cisalpini e transalpini. Diversi decenni fa era ancora in uso nelle campagne padane la tradizione di svuotare e intagliare

una zucca per creare dei volti paurosi, in grado di scacciare gli spiriti maligni. Le zucche venivano poi illuminate dalla luce

di una candela trasformandosi in lanterne (lumere appunto), da appendere sugli alberi o sui davanzali delle finestre. Come

nella festa americana, i bambini padani si travestivano andando di casa in casa a regalare i tipici “dolci dei morti”. 

k

e
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Pochi giorni fa la Lega Nord ha inaugurato la nuova sede in via
Matteotti alla presenza di esponenti importanti del
nostro Movimento. Per noi inizia una nuova
fase: una casa “fisica” è fondamentale per
proseguire nell’opera di radicamento della
Lega Nord nel tessuto cittadino e nel cuore
dei villasantesi. I consensi raddoppiati nel
giro di due anni e il record storico toccato
nel 2010, proprio in occasione del primo
anniversario del Sindaco Emilio Merlo e dei
nostri Assessori alla guida della città, stanno ad
indicare che siamo sulla strada giusta. La nostra azione
amministrativa sta riscuotendo consensi anche al di là del
nostro bacino elettorale. Il motivo è semplice; la Lega Nord sta
governando secondo i suoi principi ispiratori: gestione oculata
e trasparente della “cosa pubblica”, ascolto delle
problematiche che arrivano dalla gente, impegno sul fronte
della sicurezza e dell’ambiente, solo per fare qualche esempio.
L’impronta della nostra azione politica è visibile anche dal
punto di vista culturale, basti pensare al grande successo che
ha riscosso la serata sul dialetto organizzata a Villa Camperio.
Abbiamo celebrato i cantori della nostra lingua dando segnali
importanti per la rinascita di un idioma che non può e non deve
scomparire nell’indifferenza generale. Il cosiddetto dialetto in
realtà è una lingua a tutti gli effetti, riconosciuta a livello
internazionale dall’Unesco, la massima autorità mondiale in
materia di cultura. Il successo del convegno ci spronerà a
proporre nuove iniziative per stimolare un cambio di mentalità,
un approccio diverso alla questione linguistica per non perdere
irrimediabilmente una parte essenziale della nostra memoria
storica e del nostro patrimonio culturale. Per quanto riguarda

l’azione amministrativa in senso stretto, voglio ricordare il
grande lavoro svolto dalla Lega e da tutta la Giunta per

migliorare sensibilmente la viabilità cittadina. Il
Piano Urbano del traffico scioglierà dei nodi che

rendevano cervellotica e inefficace la
circolazione sul nostro territorio. Semplificarla
non vorrà dire diminuire la sicurezza per i
pedoni e ciclisti, tutt’altro. Aumenteremo anzi

la sicurezza in alcuni incroci troppo pericolosi,
incrementando i percorsi protetti e le piste ciclabili.

Alcuni cambiamenti sono già in atto, come la modifica
della viabilità di piazza Martiri. Infine alcune parole sulla recente
astensione del centrosinistra in merito all’adesione di Villasanta
al Comitato per la difesa dell’Autodromo. Un episodio
incredibile. La sinistra dice a parole di essere favorevole alla
salvaguardia del Gran premio, per poi astenersi su una
votazione cruciale: quella che istituisce un organismo
trasversale in cui tutte le Amministrazioni, di destra e di sinistra,
si riuniscono per tutelare un patrimonio di tutti, un pezzo della
nostra storia e della nostra economia.
La sinistra ha preferito cincischiare abbozzando giustificazioni
che non stanno in piedi: un aggettivo che non c’è o uno statuto
che avrebbero scritto meglio. Sono inutili bizantinismi, e bene
ha fatto il Sindaco Merlo a sottolinearlo durante l’ultimo
Consiglio comunale. La sezione di Villasanta risponde alla
mail: villasanta@leganordbrianza.org e al numero sms
380 74 38 598

Vittorio Tremolada 
Capogruppo Lega Nord 
in Consiglio Comunale

Lega Nord

Mentre l’Amministrazione Comunale sta facendo
letteralmente i salti mortali per trovare ogni
forma di spreco di denaro pubblico, in modo
da evitare buchi di bilancio e conseguenti
problemi finanziari, opposizione pare
intenzionata ad attaccare la Giunta senza
tregua. Questa situazione, che di per sé
rientrerebbe pienamente nella normale
prassi democratica di un Comune, ha invece
molti aspetti grotteschi. Ad esempio la sinistra ci

rimprovera di aver alzato gli oneri di urbanizzazione,
ovvero quello che il Comune incassa a seguito di

nuove costruzioni: va chiarito che questa
decisione è perfettamente in linea con il nostro
programma elettorale, che prevedeva meno
utilizzo di suolo e disincentivi a nuove
costruzioni. È stata semmai proprio la sinistra

in passato (anche recente) a dare il via libera
a veri e propri scempi, come il famigerato hotel di

Sant’Alessandro, la cittadella-fantasma della

Popolo della Libertà
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Lombarda Petroli e molti altri casi! E che dire poi dell’assurda
accusa di spendere male i soldi pubblici? Pensano davvero
che la gente di Villasanta si sia già dimenticata che furono
proprio loro a decidere di “investire” quattro milioni per un
parcheggio sotterraneo davanti alla Coop? O che furono
sempre i passati amministratori a partorire mostri come il
(dis)astrolabio, che dopo  anni di insufficiente manutenzione
è oggi completamente da risistemare? Sono questi i loro
esempi di buon uso delle casse pubbliche? Ecco cosa
abbiamo fatto: abbiamo diminuito drasticamente la copertura
delle spese correnti - come gli stipendi dei funzionari - tramite
gli oneri di urbanizzazione; stiamo per adottare una decisa
limitazione del debito comunale, che abbiamo ereditato ad
un livello incredibilmente alto (pari a 1.360 euro per ogni
cittadino!), stiamo mettendo in ordine le diverse voci di bilancio
che non risultano in ordine. Siamo consapevoli che queste
azioni non sono popolari e sono difficili da comunicare alla
cittadinanza, e certo avere una minoranza rumorosa e

polemica non aiuta nessuno e non fa certo il bene del paese.
Tuttavia andiamo avanti senza incertezze: il momento di crisi
economica è ancora forte (pur con segni di ripresa) e i tagli
della finanziaria si fanno sentire anche nei Comuni. Proprio
per questo dobbiamo rimboccarci le maniche e lavorare in
silenzio, anche attuando scelte impopolari, per mantenere i
conti in ordine. Come un buon padre di famiglia, il Comune
non può permettersi di spendere più di quanto ha in cassa, e
se ci sono delle uscite inutili è doveroso metterle in
discussione. Chi oggi critica e attacca, ieri spendeva più di
quello che avrebbe dovuto e potuto fare: scelgano i cittadini
da che parte sta la serietà e l’affidabilità e da che parte,
invece, regna l’ipocrisia. Ulteriori notizie su:
pdlvillasanta.blogspot.com.

Riccardo Confalonieri
Capogruppo Popolo della Libertà 

In Consiglio Comunale
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Terminata la lunga e rigenerante pausa estiva, anche
l’attività politica e amministrativa locale ha ripreso i
propri lavori riproponendo però lo stesso cliché che
l’ha caratterizzata nell’ultimo anno. Ci eravamo
uniti alle critiche sollevate nei confronti
dell’Amministrazione che aveva presentato con
notevole ritardo rispetto ai tempi consueti il
Piano per il Diritto allo Studio che poteva però
trovare una seppur debole giustificazione nella
ancora giovane esperienza di governo della Giunta
Merlo e ci ritroviamo quest’anno, a scuole aperte da un
mese, senza che lo stesso sia ancora stato discusso. Apprendiamo
dal Sindaco che le già povere casse del Comune saranno
ulteriormente penalizzate dai mancati introiti derivanti dagli oneri di
urbanizzazione ma anche che, nonostante ciò, i conti resteranno
in ordine. Ottimo. Ma se alle risorse stanziate nel Bilancio di
previsione 2010 viene meno una consistente fetta di entrate, non
sarà possibile far quadrare i conti senza incidere ulteriormente sui
costi. Considerato che le scelte fatte lo scorso erano già improntate
all’austerità, potremmo correre il rischio di vedere ulteriormente
ridotte quantità e qualità dei servizi offerti. Vedremo se questa
scrupolosa e quasi ossessiva attenzione agli equilibri di bilancio
premierà le scelte della Giunta senza penalizzare i Cittadini che nel
frattempo attendono di vedere se questo oscuro lavoro si potrà
tradurre in qualche cosa di concreto o se resterà anche per
quest’anno un esercizio di ragioneria applicata che si contrappone
in modo clamoroso alla più disinvolta e ancor più criticabile gestione
che ha caratterizzato le precedenti amministrazioni, animate dal
desiderio di lasciare un segno tangibile (e costoso) del proprio
operato. Le vicende estive che hanno caratterizzato la scena politica
nazionale hanno confermato che lo stile di governo della lega è

ormai noto a tutti; ha una idea molto chiara e precisa di ciò che
vuole e persegue i propri obiettivi con perseveranza e

determinazione anche a costo di incorrere nelle
stesse critiche che muoveva ai grandi partiti della
Prima Repubblica, rei di occupare con metodo
scientifico i luoghi di potere; oggi la Lega rivendica
con orgoglio la presenza dei propri uomini nelle

stanze dei bottoni consapevole che solo in questo
modo può mantenere il controllo della nave Italia;

verso quali derive? Forse nemmeno lei lo sa. Anche
nel nostro Comune è sempre più evidente una egemonia

della Lega nelle scelte di governo. Il Pdl, che della Lega aveva
chiesto ed ottenuto ad ogni costo l’appoggio per garantirsi il
successo alle elezioni amministrative, ne è stato fagocitato e riesce
sempre meno a incidere sulle scelte operate. Infine uno sguardo in
casa nostra. Il partito di riferimento del nostro gruppo si sta
approssimando ad una metamorfosi che, nelle intenzioni dei suoi
dirigenti dovrebbe portare alla costituzione di un nuovo soggetto
politico destinato ad essere il riferimento per tutti i centristi che oggi
militano nei due opposti schieramenti. Vediamo con favore la
volontà di operare un allargamento dei confini del partito ma
auspichiamo che si salvaguardi l’immagine moderata e di centro del
medesimo e il suo radicamento nei valori cristiani della tradizione
Italiana. Nell’attesa continueremo a rappresentare coloro che hanno
creduto nella nostra capacità di saper essere alternativi in termini di
programmi, di scelte politiche e di metodo di governo,
indipendentemente dal simbolo che ci rappresenta.

Stefano Sala
Capogruppo Unione di Centro 

in Consiglio Comunale

Unione di Centro

p e r  l a  t u a  p u b b l i c i t à . . . . .  o v u n q u e  t u  v u o i .
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E’ da poco arrivata la nuova Piazza del Comune. L’anno
prossimo arriverà la nuova scuola Villa. Sono alcune
delle grandi opere volute e finanziate dalla Giunta
precedente. Ma sono anche a sentire l’attuale
Giunta Lega-Pdl la causa delle loro difficoltà di
bilancio. Devono spendere tutto per pagare i
debiti creati dagli impegni finanziari di queste
opere. Ma è proprio vero che  questa Giunta si
trova a fronteggiare nuove forti spese dovute a
questi debiti ? Proviamo a vedere cosa dicono i dati
di Bilancio. 
- Nel 2008 la Giunta Fontana ha dovuto pagare euro  986.240 per
“Rimborso prestiti (quota capitale)”. 
- La Giunta Merlo nel 2010 ha pagato euro 849.000 e nel 2011
pagherà euro 911.480.
Certo nel 2009 c’è stata l’opportunità di una Rinegoziazione del
Debito comunale che ha permesso di risparmiare quote di interessi.
Ma il fatto sostanziale è che per queste voci di spesa la nuova
Giunta non si trova a dover pagare più di quanto non toccasse alla
precedente. Se dunque la Lega di Villasanta ci ha aumentato i tributi

locali per evidenti “difficoltà di Bilancio” queste non possono
certo arrivare dai tanto vituperati “debiti pregressi”. Le

difficoltà arrivano da ben altro. Per prima cosa
dovrebbero andare a chiedere spiegazioni ai loro
“capi romani” che alla faccia del Federalismo da
quando sono al Governo non hanno fatto altro
che penalizzare le finanze degli Enti locali, a

prescindere dal rigore con il quale hanno
amministrato i loro bilanci. Per arrivare poi alle

scelte dei nostri governanti locali. Sembrano affetti da
“tremontite acuta”: rigore fatto più di tagli che di

razionalizzazioni e riduzioni di sprechi, insieme ad una insufficiente
attenzione allo sviluppo e all’acuirsi dei problemi sociali.
E abbiamo la sensazione che non sia finita qui per i Villasantesi .
Il 2011 si preannuncia come un nuovo anno fatto di  aumento delle
tasse e riduzione dei servizi.

Guido Battistini
Capogruppo Lista per Villasanta 

in Consiglio Comunale

Lista per Villasanta
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Villasanta capitale brianzola delle stelle. Grazie
all’attività del Gav (Gruppo Astrofili Villasanta)
presieduto da Marco Saini. Si tratta dell’unica
associazione di astrofili in tutta la Provincia di Monza.
Il sodalizio conta una cinquantina di appassionati
provenienti da varie zone della Brianza. Un gruppo
che cresce ogni anno e che recentemente ha
ricevuto un importante premio nazionale per l’opera
di divulgazione svolta in giro per la Lombardia. Un
riconoscimento prestigioso, il secondo in tre anni,
ricevuto a Napoli dalle mani dei dirigenti dell’Unione
Astrofili italiana, la più grande organizzazione del
Paese riunisce i cultori dell’astronomia sparsi per
l’Italia. La foto documenta un momento della
premiazione avvenuta il 26 settembre all’osservatorio
astronomico di Capodimonte in Provincia di Napoli. Il
Gruppo Astrofili Villasanta esiste dal 2003 e raduna
giovani e meno giovani uniti dalla passione per le

osservazioni dello spazio. Armati di telescopio alla
scoperta delle meraviglie del cielo. Si ritrovano ogni
venerdì nella sede di via Bestetti 8 cercando di
diffondere tra i villasantesi l’amore per l’astronomia.
Organizzano conferenze, lezioni nelle scuole e
iniziative pubbliche. Come quella dello scorso 18
settembre quando in piazza Europa avevano allestito
un punto di osservazione per guardare la luna
attraverso le lenti di cinque telescopi, tutti messi
gratuitamente a disposizione dei villasantesi: si è
trattato di un’iniziativa lanciata dalla Nasa e
promossa a livello italiano dall’Inaf, l’Istituto nazionale
di astrofisica e dall’Unione Astrofili italiani. Il Gav è
famoso in città anche per le osservazioni pubbliche
allestite al Parco della Ghiringhella. Intanto i
componenti dell’associazione hanno già stilato un
calendario di osservazioni aperte alla cittadinanza: le
prossime saranno il 29 ottobre e il 3 dicembre.

Gruppo Astrofili Villasanta
la città capitale delle stelle
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CERTIFICATI PER I MINORI: CON L’URP IL SERVIZIO MIGLIORA

Da alcune settimane è disponibile un nuovo servizio all’Urp per quanto concerne il rilascio dei
certificati di nascita e di cittadinanza per i minori di 15 anni. Il Comune di Villasanta può
provvedere alla consegna della pratica presso il Commissariato di P.S. di Monza affinchè
venga rilasciato il documento per l'espatrio dei minori (fino a 15 anni) convalidato dal
Questore.

In Italia non è previsto a livello normativo che i minori di 15 anni abbiano un documento di identità.
Al fine di permettere loro di espatriare, può essere richiesto presso il comune di residenza, il
certificato di nascita e di cittadinanza. La validità all'espatrio, nei paesi dove tale documento è
riconosciuto valido (consultare sempre le Autorità dello stato estero), è subordinata all'assenso dei
genitori e al visto posto dal Commissariato di P.S. di Monza in Viale Romagna.

Il certificato di nascita e di cittadinanza ha validità 12 mesi. Il documento viene rilasciato ai residenti
in Comune di Villasanta presso l'Urp. Per ottenere il documento sono necessari: la presenza del
minore accompagnato da entrambi i genitori; due foto formato tessera uguali e recenti.

Nel caso in cui uno dei genitori non potrà essere presente potrà comunque compilare e firmare il
modulo di richiesta allegando fotocopia del documento di identità in corso di validità. Solamente nel
caso in cui il minore dai 14 ai 15 dovesse recarsi in Croazia o a Cipro senza essere accompagnato
dai genitori, è indispensabile la presenza di entrambi i genitori al momento della richiesta del
certificato. Sono necessari 0,26 euro per diritti di segreteria al momento della richiesta.

Il certificato sarà trasmesso al Commissariato per la validità all'espatrio direttamente dal Comune, il
quale provvederà anche al suo ritiro dopo 15 giorni. I genitori potranno ritirare il documento presso
l'Urp. Considerati i tempi burocratici necessari per ottenere il certificato di nascita e cittadinanza
valido per l'espatrio, i genitori sono invitati a richiedere il documento con largo anticipo.

Dove rivolgersi
Comune di Villasanta - Piazza Martiri della Libertà, 7, ingresso laterale di Via Marconi -  Ufficio
Relazioni con il Pubblico, piano terra - Tel.:039 - 237 54 243, 247, 216 o 262.
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L’UFFICIO RELAZIONI CON IL PUBBLICO RICORDA LE SEGUENTI
SCADENZE:

20 ottobre:
Bando “Fondo sostegno affitti 2010” al quale possono partecipare i titolari di contratti d’affitto
che intendono chiedere un contributo al pagamento del canone.Chi volesse usufruire di questa
opportunità , deve consegnare la domanda all’Urp entro mercoledì 20 ottobre

30 novembre: 
Bando “Alloggi sottotetti Residenza Sanitaria Assistita” aperto ai residenti di età non
inferiore a 65 anni. 

30 novembre: 
Bando “Alloggi di edilizia residenziale pubblica” per il quale possono presentare domanda i
residenti o coloro che lavorano a Villasanta.. 

Saldo Ici 2010: dall’ 1 al 16/12/2010 (saldo relativo all’intero anno).

Tutte le Informazioni dettagliate su bandi e scadenze sono disponibili sul sito internet del Comune.
www.comune.villasanta.mb.it. Oppure recandosi direttamente agli sportelli dell’Ufficio
Relazioni con il Pubblico di piazza Martiri della Libertà
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Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 039 23754.262-247-216
ORARIO DI APERTURA
da lun. a ven. dalle 8,30 alle 12,30
mar. e gio. dalle 16,00 alle 18,00
sab. dalle 9,00 alle 12,00

SEGRETERIA GENERALE
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754.213 - 214 - 215 
ORARI DI APERTURA
da lun. a ven. 8,30 - 12,30
mar. e gio. 17,00 - 18,00

SERVIZI DEMOGRAFICI
Elettorale - Stato Civile - Leva - Statistica
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754.240 - 241 - 242 
ORARI DI APERTURA
da lun. a ven. 8,30 - 12,30
mar. e gio. 17,00 - 18,00

UFFICIO PROTOCOLLO
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 039237541
ORARI DI APERTURA
da lun. a ven. 8,30 - 12,30
mar. e gio. 17,00 - 18,00

UFFICIO MESSI NOTIFICATORI
Piazza Martiri della Libertà, 7
TEL.: 03923754.230 - 231
ORARI DI APERTURA
da lun. a ven. 8,30 - 9,30 - 12,00-12,30
sab. 9,00 - 12,00

BIBLIOTECA CIVICA "ALDO MORO"
Via Confalonieri, 55 
Tel.: 03923754258
ORARI DI APERTURA
DAL 3° LUNEDÌ DI SETTEMBRE AL
2° LUNEDÌ DI GIUGNO
Biblioteca e sezione ragazzi:
mar.: 9,00 - 12,00 e 14,30 -18,30
mer.: 9,00 - 12,00 e 14,30 -18,30
gio.:  9,00 -12,00 e 14,30 -18,30 e 20,30 - 23,00
ven.: 9,00 - 12,00 e 14,30 - 18,30
sab.: 9,00-12,00 e 14,30 - 17,30
ORARIO ESTIVO DAL 2°LUNEDÌ DI GIU-

GNO AL 3° LUNEDÌ DI SETTEMBRE
mar. e gio.: 9,00 -12,00 e 14,30 - 18,30
mer.: 9,00 - 12,00
ven e sab.: 9,00-12,30

LUDOTECA
ORARIO DAL 3° LUNEDÌ DI SETTEMBRE
AL 2° LUNEDÌ DI GIUGNO
mar. merc. gio. e ven.: 9,00 -12,00 e
14,30 - 18,00
sab:. 9,00 - 12,00
ORARIO ESTIVO 2° LUNEDÌ DI GIUGNO
AL 3° LUNEDÌ DI SETTEMBRE
mar. merc. gio. ven.e sab.: 9,00 -12,00
mar. e gio.: 14,30 - 18,00

UFFICIO CULTURA
Via Confalonieri, 55 
Tel.: 03923754272 
ORARI DI APERTURA AL PUBBLICO
mar. merc. e ven. 9,00 - 12,00
merc. giov. 16,00 - 18,00

UFFICIO SCUOLA E SPORT
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754238 
ORARIO DI APERTURA
da lun. a ven.: 8,30 - 12,30
mar. e gio.: 17,00 - 18,00

SERVIZIO SOCIALE PROFESSIONALE
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754237
ORARIO DI APERTURA
mar. e merc. 9,00 - 12,00

SEGRETERIA SERVIZI SOCIALI
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754237 
ORARIO DI APERTURA
da lun. a ven.: 8,30 - 12,30
mar. e gio.: 17,00 - 18,00

UFFICIO LLPP - PROGETTAZIONE
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754218
ORARI DI APERTURA
mar. - gio. e ven. 8,30 - 12,30

UFFICIO MANUTENZIONI STRADE - 

EDIFICI
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754219
ORARI DI APERTURA
mar. - gio. e ven. 8,30 - 12,30

UFFICIO ECOLOGIA - AMBIENTE
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754224
ORARI DI APERTURA
mar. - gio. e ven. 8,30 - 12,30

CIMITERO URBANO
Via San Francesco
Tel.: 03923754292
ORARI DI APERTURA
estivo (dal 1 aprile al 30 settembre)
lun., chiuso
da mar. a domenica (e festivi) 7.00 - 19.30
invernale (dal 1 ottobre al 31 marzo)
lun., chiuso
da mar. a domenica (e festivi) 7.00 - 17.45

SPORTELLO UNICO ATTIVITA' 
PRODUTTIVE (S.U.A.P.)
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754260 
ORARI DI APERTURA
mar. gio. e ven. 8.30 - 12.30

SPORTELLO UNICO URBANISTICA, 
EDILIZIA PRIVATA (S.U.E.)
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754.223-261 
ORARI DI APERTURA
mar. gio. e ven. 8.30 - 12.30

UFFICIO EDILZIA CONVENZIONATA 
E AGIBILITA'
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754219 
ORARI DI APERTURA
mar., gio. e ven. 8.30 - 12.30

SERVIZIO RAGIONERIA
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754.268 - 225 - 226 - 228 
ORARI DI APERTURA
da lun. a ven. 8,30 - 12,30

mar. e gio. 17,00 - 18,00

SERVIZIO ECONOMATO
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754227 - 268
ORARI DI APERTURA
da lun. a ven. 8,30 - 12,30
mar. e gio. 17,00 - 18,00

SERVIZIO TRIBUTI
Piazza Martiri della Libertà, 7 
Tel.: 03923754.229 - 212 - 248
ORARI DI APERTURA
da lun. a ven. 8,30 - 12,30
mar. e gio. 17,00 - 18,00

COMANDO POLIZIA LOCALE
Piazza Europa, 14
Tel.: 03923754280 - 281   
ORARI DI APERTURA
Lun. 9,00 - 12,30;
mar. e mer.: 9,00 - 12,30 e 16,00- 18,00
gio: chiuso: 
ven.: e sab.: 9,00 - 12,30

UFFICIO VIGILE DI QUARTIERE
Via Confalonieri, 55
Via Sciesa, 17
Tel.: 3204319894
ORARI DI APERTURA
Via Confalonieri: lun. a ven.: 10,00 - 11,30
lun. merc. e ven: 16,00 -17,30
Via Sciesa presso ambulatorio medico:
mar. e gio.: 16,00 - 17,00

SERVIZIO CED
Piazza Martiri della Libertà, 7
tel. 03923754250 
ORARI DI APERTURA
da lun. a ven. 8,30 - 12,30
mar. e gio. 17,00 - 18,00
sab. 9,00 - 12,00

UFFICIO PERSONALE
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754.211 - 217 
ORARI DI APERTURA
da lun. a ven. 8,30 - 12,30 mar. e gio.
17,00 - 18,00
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